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Animalistas califican como vergonzoso el
rechazo a la prohibición de carreras de galgos

Macarena Cortez, se-
cretaria de la agrupa-
ción Pro Animal Calle
Larga y Valle del Acon-
cagua.

Un galgo con un collar isabelino tras recibir un
tratamiento médico.

En estas condiciones quedan algunos perros que
compiten en estas carreras.

• Defensores de animales manifies-
tan que las competiciones caninas no
son una tradición chilena.-

Como una vergüen-
za calificó la agrupa-
ción Pro Animal Calle
Larga y Valle del Acon-
cagua la votación en el
Congreso que rechazó
la prohibición de las ca-
rreras de perros, espe-
cialmente galgos. Jun-
to con ello, expresaron
públicamente su moles-
tia contra el diputado
Nelson Venegas seña-
lando que, al parecer,
nunca ha visto estas
competiciones y, ade-
más, votó rechazo a
esta inicitiva.

Ante lo sucedido,
Diario El Trabajo
conversó con Yeimi
Avilés Mena, vicepre-
sidenta de la agrupa-
ción animalista y Ma-
carena Cortez, secre-
taria.

- ¿Qué les pareció
a ustedes como ani-
malistas este rechazo
en el Congreso a la
prohibición de las ca-
rreras de galgos?

- Una vergüenza,
esa es la palabra porque
hay una gran lucha en
contra del maltrato ani-
mal, entonces que se
apruebe con argumen-
tos que son nefastos da
pena, vergüenza, impo-
tencia escucharlos  por-
que se va a seguir mal-
tratando a los galgos.

- Hay mucha gen-
te que dice «son tra-

diciones chilenas»,
pero viene de afuera.
¿Cuál es la realidad
hoy en día: hay mal-
trato a los galgos?

- Sí, es como una
excusa que ellos tuvie-
ron en las votaciones,
que era una tradición y
nunca fue, no es chile-
na, esto viene de otros
países de Egipto, Gran
Bretaña, es porque
ellos se dieron cuenta
de que los galgos tenían
una condición distinta a
los demás perros, que
era su velocidad donde
cazaban liebres, lamen-
tablemente cuando lle-
garon a España,  des-
pués comenzaron a lle-
gar acá, se empezaron
a usar con otros fines
que era; si tú ves vete-
rinarios expertos te
pueden decir que eso es
totalmente inventado
porque el perro galgo,
su genética es para co-
rrer, lamentablemente
nacieron con esa condi-
ción porque son usados
para todo lo que cono-
cemos ahora. Yo en mi
comuna, Calle Larga,
me arriesgo aquí, tú te
das una vuelta por San
Vicente, El Pedrero, El
Molino y vas a encon-
trar un montón de gal-
gos en malas condicio-
nes, en situación de
maltrato, yo te digo que
sacamos a una galgo un

par de años atrás que es
Lupita, que estaba ama-
rrada con una cadena
en su cuello, sin agua.
Después que hicimos la
denuncia y todo, nos
enteramos que era usa-
da para correr, le po-
nían anabólicos, la de-
jaban sin comer por
horas,  que es lo que
hacen los galgueros, les
inyectan para tomar
más velocidad, y sin
decirte que son usados
para apuestas porque
esto es un negocio, di-
gámoslo así, un nego-
cio, es terrible lo que
está pasando.

- Dentro de los vo-
tos en rechazo a la
prohibición, estuvo
precisamente el del di-
putado de la zona,
Nelson Venegas del
Partido Socialista y
exalcalde de Calle
Larga. ¿Qué opinan
acerca de la votación
de él?

- Eso es lo más te-
rrible, que un exalcalde
de nuestra comuna haya
votado a favor, a favor
de estas carreras sabien-
do de que él se dice ser
un huaso campesino
cuidador «de sus tradi-
ciones», haya estado a
favor de este maltrato,
estamos con una decep-
ción tremenda y quere-
mos ser súper categóri-
cos en que nosotros es-
tamos haciendo un lla-
mado a no votar por es-
tos personajes nunca
más en la vida, estamos
muy molestos con su
votación, molestas, de-
fraudadas, decepciona-
das porque para noso-
tros esto queda en me-
ros discursos nada más.
Lamentablemente él
tiene otras prioridades,
siempre en sus páginas
dice que es un amante

de las tradiciones, pero
parece que nunca vio
los galgos por el sector
donde él estaba, no sé,
es penoso y defraudan-
te lo que hizo.

- A propósito de
eso, siempre se habla
que los parlamenta-
rios tienen grupos de
asesores. En algún
momento, ¿él se ase-
soró con ustedes u
otra agrupación ani-
malista sobre lo que es
un maltrato?

- No, nunca se acer-
có a nosotros, de hecho
nunca ha tenido una
buena relación con no-
sotros por lo mismo,
porque hemos sido ar-
duas defensoras del
maltrato animal, ellos
no se acercaron, si us-
tedes pueden revisar la
votación y los argumen-
tos que dieron, era tris-
te ver porque fue un re-
verendo espectáculo es-
cuchar los argumentos
que tenían, realmente
fue un espectáculo, y ni
siquiera quisieron oír
las voces de los exper-
tos antes de hacer las
votación, ellos no se
negaron a eso.

- Entre ellos, vete-
rinarios.

-Sí, esto fue una ju-
gada muy bien hecha,
esa es la palabra que
ellos tenían, pero cuan-
do escuchamos las vo-
taciones y que el señor
Venegas estaba en esto,
fue terrible porque al
margen, nosotros siem-
pre hemos dicho: a las
personas quizás no le
podrán gustar  los ani-
males, tienen un mon-
tón de cosas, pero todos
sabemos lo que les pasa
a los galgos, y ahí hay
veterinarios, fundacio-
nes de Galgos Chile, se
muestran cada día ca-

sos y casos, y ellos hi-
cieron caso omiso a
eso, porque realmente
no les interesa, son
otras cosas las que les
interesan.

- Ahora queda es-
perar un año más
para ver si se repone
el proyecto. ¿Qué se
hace en el intertanto?

- ¿Este año? Lamen-
tablemente, ellos van a
tener que seguir sufrien-
do el maltrato, el uso
para las carreras y todo,
pero nosotros como
mundo de protectora de
animales vamos a de-
nunciar todos los casos,
hacerlos visibles para
que ellos vean que el
voto fue al contrario, lo
que ellos hicieron fue
nefasto y le vamos a se-
guir demostrando, lu-
chando y denunciando.
Nosotros estamos muy
cercanos a la diputada
Marzan, ella hizo un lla-
mado al gobierno que
acelere el registro nacio-
nal de condenados por
maltrato porque precisa-
mente es ahí donde te-
nemos que frenarlo en
estas carreras de galgos,
entonces vamos a seguir
luchando esto no va a
parar aquí, no vamos a
seguir esperando porque
van a seguir muriendo
galguitos.

¿Cuál debería ser
la actitud de la socie-
dad en ese sentido?

- Llamar a denun-
ciar, que no sean cóm-

plices; sabes qué mu-
chas veces ven a los ani-
malitos que están sien-
do maltratados, algunos
por miedo, otras simple-
mente porque no quie-
ren meterse callan, en-
tonces nosotros hace-
mos un llamado, que
cuando haya una situa-
ción de maltrato nos lla-
men, nos ubiquen, por
favor, para primero ante
todo salvar la vida de
ese animalito antes de,
y después hacemos el
procedimiento de de-
nuncia, pero lo primero
que queremos que la so-
ciedad entienda es  que
esto no es una tradición,
en ninguna parte del
mundo maltratar un ani-
mal es una tradición, y
no es chilena, y que no
hay argumentos de eso.
Hacemos un llamado a
la sociedad que también
si los ven, llamen o él
que pueda ayudar, que
los ayude, que les tien-
da la mano porque es
una raza muy castigada.
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